Societad svizra da radio e televisiun



SRG Talentförder-Projekt 'Jeunes Talents Suisses'

Acht junge Musiker:innen schreiben Volksmusik-Geschichte

Acht junge Musikerinnen und Musiker aus allen vier Landesteilen fanden im August in Unterschächen UR zusammen, um gemeinsam ein Konzertrepertoire im Bereich 'Neuer Volksmusik' zu erarbeiten. Entstanden ist ein Konzert, welches im Rahmen des Festivals Alpentöne in Altdorf unter der Leitung von Patricia Draeger mit grossem Erfolg uraufgeführt wurde. Die Ausstrahlung dieses Konzertes sowie weiterer Berichte zu diesem einzigartigen Projekt erfolgt in den Programmen der SRG und auf Play Suisse im Umfeld des Schweizer Musiktages vom 21. September.

Es war einer jener heissen Sommertage, als sich acht junge Musiker:innen aus der ganzen Schweiz am 14. August abends im Hotel Alpina in Schächental UR, auf halbem Weg zum Klausenpass, zusammenfanden. Der jüngste Teilnehmer des SRG Talent-Förderprojektes, der 15jährige Simon Gabriel, rückte gleich mit dem grössten Instrument, dem Alphorn an. Wie die meisten der acht überdurchschnittlich begabten, jungen Musiker:innen hatte er nebst seinem Hauptinstrument, der Trompete, zwei weitere Instrumente im Gepäck. Die Fähigkeit, sich auf mehreren Instrumenten und der Stimme auszudrücken, ist eines der herausragenden Merkmale dieser jungen Schweizer Talente. Eine andere Eigenschaft der zwischen 15 und 30 Jahre alten Talente ist, dass einige von ihnen gleich eigene Kompositionen ins Projekt einbrachten.

Während vier Tagen verwandelte sich das Hotel Alpina in ein klingendes Volksmusik-Labor, wo die neuen Kompositionen ausprobiert und traditionelle Volksmusikwerke neu arrangiert wurden. Einzige Vorgabe an die künstlerische Leiterin des Projektes, der Zugerin Patricia Draeger, und an die jungen Musiker:innen war, ein Volksmusik-Konzertprogramm in neuem «Look» zu erarbeiten und musikstilistische Einflüsse der vier Landesteiles in die Volksmusik einzuweben. Die Jeunes Talents Suisses liessen sich nicht lange bitten: den vier geplanten Probentagen hängten sie nach dem Nachtessen Jam Sessions an, die nicht selten bis Mitternacht dauerten. So schweisste sich in nur vier Tagen ein Ensemble zusammen, das unter anderem mit dem traditionellen A Cappella-Gesangsstück «Moretto, Moretto» im Konzertsaal des Theater Uri für einen bereits legendären Hühnerhaut-Moment sorgte und am Schluss des Konzerts das Publikum von den Stühlen riss.

Die SRG als Talentförderin auch in der Volksmusik

Speziell bei diesem 'Jeunes Talent Suisses'-Projekt ist, dass die Hälfte der 14 aufgeführten Stücke von den Ensemble-Mitgliedern und ihrer künstlerischen Leiterin Patricia Draeger stammen. Dazu kommt das Werk 'Lima' des 27jährigen Innerschweizers Dominik Flückiger, der von der SRG einen Kompositionsauftrag für dieses Projekt erhielt.

Mit seiner kreativen Meisterleistung hat das junge Talentförder-Ad hoc-Ensemble ein Stück Volksmusik-Geschichte geschrieben. Es ist denn auch nicht überraschend, dass die



Musiker:innen dieses einzigartige Projekt weiterführen und -entwickeln wollen. Die ersten Veranstalter-Türen haben sich ihnen mit dem Konzert in Altdorf bereits geöffnet.

Das heimische Kulturgut über die Sprachgrenzen hinweg sichtbar zu machen und zu fördern ist eine der zentralen Aufgaben der SRG (Schweizerische Radio- und Fernsehgesellschaft). Mit dem Talent-Förderprojekt 'Jeunes Talents Suisses' setzt die SRG einen weiteren Schwerpunkt in einer bereits etablierten Reihe. Neu in diesem Jahr war, dass das Förderprojekt im Bereich der «Neuen Volksmusik» stattfand und damit das diesjährige SRF Highlight 'Volksmusik' ergänzte.

Das Konzert vom 18. August im Theater Uri in Altdorf sowie weitere Beiträge zu diesem SRG Talentförder-Projekt werden bei SRF zu folgenden Terminen ausgestrahlt:



Ausstrahlungstermine

Schweizer Radio und Fernsehen SRF

So 17.9. 17:25

TV SRF 1: Cuntrasts

Mo 18.9. – Fr 22.9., jeweils 8:15

SRF 2 Kultur: Audioreihe 'Jeunes Talents Suisses'

Do 21.9., 9:05 TV SRFzwei:

Konzertausstrahlung

Do 21.9., <u>srf2.ch</u>:

Dossier 'Jeunes Talents Suisses', u.a. mit Webportraits der Jungen Talente

Play Suisse: Konzertausstrahlung



Fr 22.9., 20:00

Radio SRF 2 Kultur: Konzertausstrahlung

Bereits ausgestrahlt:

Junge Musiktalente bekommen in Uri eine grosse Bühne

SRF TV, Gesichter und Geschichten: Portrait Simon Gabriel

Radio Télévision Suisse RTS

RTS.CH/Culture: Article sur le Festival et le concert & audio

Chronique dans Musique Matin (Beitrag über Alpentöne)

Diffusion du concert Jeunes Talents. Présentation Benoît Perrier

Radiotelevisione Svizzera RSI

Portrait Mattia Mirenda

Radiotelevisium Svizra Rumantscha RTR

SO 17.9. 17:25h

Cuntrasts

Line-up der Musiker:innen

Andreas Flütsch: Kontrabass, Schwyzerörgeli / Prättigau

Alessia Heim: Hackbrett, Jodel / St. Gallen

Simon Gabriel: Trompete, Cornett, Alphorn / S-Chanf Mattia Mirenda: Gitarre, Mandoline, Gesang / Locarno

Théodore Monnet: Akkordeon / Saxon

Marvin Näpflin: Schwyzerörgeli / Ennetbürgen NW

Curdin Mock: Klarinette / Abtwil SG

Lorène Quinodoz, Vocal, Jodel, Nickelharpa / Frutigen

Patricia Draeger: künstlerische Leiterin, Piano

Mathias Landtwing: künstlerischer Co-Leiter, Komposition, Klarinette, Bassklarinette